

a) Defensa de la democracia frente al fascismo. Se propusieron reformas de carácter democrático, oponiéndose a los cambios revolucionarios.

b) Amnistía política: por la libertad de los 30.000 presos. Este aspecto, por su significado emocional, fue utilizado en toda España. En Albacete tenía una connotación local: liberar a los encarcelados tras los sucesos de octubre de 1934 en la provincia.

c) Erradicar el caciquismo de los grandes propietarios que dominaban en las zonas rurales: Acacio Sandoval y Jiménez de Córdoba en Villarrobledo y La Roda, los Alfaro en Yeste, los Ochando en Casas Ibáñez.

d) Denunciar el estraperlismo. Los grandes propietarios eran los culpables del exceso de trigo y de la adulteración de harinas.

e) Reivindicar su protagonismo en el trazado y obras del ferrocarril Baeza-Utiel y en la concesión de regadíos a Hellín. Esto último fue otorgado en plena campaña electoral por el ministro de Obras Públicas, Cirilo del Río, con el fin de beneficiar al candidato gubernamental incluido en la coalición centro-derecha. En contraposición a esto, la izquierda recordaba el brillante papel jugado en el logro de las aguas por Prieto, Velao y Navarro Esparcia.

Sin embargo, no hemos encontrado referencias a la reforma agraria; hecho sorprendente, teniendo en cuenta que Albacete era una provincia latifundista e implicada en dicha reforma. ¿Cuáles fueron las causas de esta omisión? ¿Se debió a que no hubo acuerdo entre los componentes del Frente Popular sobre los términos en los cuales plantear el problema? Esta es una cuestión pendiente de resolución; aunque se puede afirmar que este punto no estuvo muy presente en la campaña electoral.

El centro-derecha no publicó un programa conjunto, pues las diferencias ideológicas dificultaban su concreción. Sin embargo uno de sus componentes, Acción Popular, ofreció su programa en el cual concretaba algunas reformas populistas, dirigidas a ganarse el apoyo de los campesinos y de las clases bajas. Entre otras cosas, señalaba: «*Nuestro partido aspira a mejorar las condiciones de vida de los humildes y singularmente de los obreros..., conseguir la derogación de la ley de términos municipales, obtener dinero para obras públicas (440.000 pesetas para abastecimiento de aguas) que solucionará el problema del paro, rectificar la ley de Reforma Agraria, hacer propietarios a jornaleros y arrendatarios con ayuda del Estado, ayudas sociales (proyecto de seguro contra el paro, enfermedad y vejez) que alejarán la miseria de los hogares pobres.*

*Estas iniciativas... revelan que nuestro ideario se nutre de amor a*